
Palazzo Vecchio
Piazza della Signoria
50122 Firenze

Tel. 055 2768295
Mobile 333 3704947
MAIL: commissione6@comune.fi.it
PEC: uff.consiglio@pec.comune.fi.it

VERBALE N. 3/2024
SEDUTA DEL 12 GENNAIO 2024

Redatto ai sensi dell’art. 32 Regolamento del Consiglio Comunale

L’anno  2024 (duemilaventiquattro) il giorno  12 (dodici) del mese di  gennaio,  alle ore 12:00, la
Commissione consiliare 6 è convocata in modalità telematica e in sede consultiva, secondo quanto
previsto  dal  dispongo del  Presidente  del  Consiglio  comunale  prot.  n.  109985  del  31.3.2022 e
dall’art. 22 del Regolamento del Consiglio comunale, con il seguente ordine del giorno:

- comunicazioni del Presidente;

- esame della Proposta di delibera n. 68/2023 avente ad oggetto “Documenti di programmazione
2024/2026: approvazione note di  aggiornamento al  Dup,  bilancio finanziario,  nota integrativa,
piano  triennale  investimenti  ed  ulteriori  allegati”  –  proponente:  Direzione  Risorse  Finanziarie.
Saranno presenti l’Assessore Andrea Giorgio e la Direttrice della Direzione Ambiente Ilaria Nasti;

- approvazioni verbali delle sedute precedenti;

- varie ed eventuali.

Per la Segreteria della seduta è presente il Dott. Nicola Carpentiero.

Alle ore 12:00 risultano presenti le consigliere e i consiglieri: Leonardo Calistri, Alessandro Draghi,
Patrizia Bonanni, Roberto De Blasi.

Alle ore 12:01 entra il Consigliere Renzo Pampaloni.
Alle ore 12:03 entra il Consigliere Francesco Pastorelli.
Alle ore 12:04 entra la Consigliera Mimma Dardano.
Alle ore 12:04 entra la Consigliera Alessandra Innocenti.
Alle ore 12:04 entra il Consigliere Dmitrij Palagi.
Alle ore 12:05 entra il Consigliere Franco Nutini.
Alle ore 12:07 entra il Consigliere Andrea Asciuti.

Tanto rilevato, il Segretario Carpentiero procede all’appello di apertura della seduta.

Sono presenti in modalità telematica le consigliere e i consiglieri:

CARICA NOMINATIVO IN SOSTITUZIONE DI
Presidente Leonardo Calistri
Vicepresidente Alessandro Draghi
Componente Andrea Asciuti
Componente Patrizia Bonanni
Componente Mimma Dardano
Componente Roberto De Blasi
Componente Alessandra Innocenti
Componente Franco Nutini



Componente Dmitrij Palagi
Componente Renzo Pampaloni
Componente Francesco Pastorelli

Risultano altresì presenti in modalità telematica l’Assessore all’Ambiente e Transizione Ecologica
Andrea Giorgio e la Direttrice della Direzione Ambiente Ilaria Nasti.

Il Presidente Calistri, accertata la presenza del numero legale, dichiara aperta la seduta alle ore 12:20.

Il  Presidente  Calistri  porge  i  ringraziamenti  di  rito  alle  consigliere  e  ai  consiglieri,  e,  illustrato
l’ordine del giorno, dà la parola all’Assessore all’Ambiente e Transizione Ecologica Andrea Giorgio
per l’illustrazione dei profili ambientali inerenti alla proposta di delibera n. 68/2023.

Alle ore 12:22 entra il Consigliere Mario Razzanelli.

Andrea  Giorgio: procede  ad  illustrare  la  proposta  di  delibera  n.  68/2023,  soffermandosi,  in
particolare, sulle risorse finanziarie relative:
- al piano del verde;
- alla costruzione del Global Service;
- al progetto di smart irrigation;
- alla piantumazione degli alberi;
- al progetto di realizzazione del Parco Florentia;
- agli orti sociali e agli orti urbani;
- alla realizzazione di una nuova fattoria dei ragazzi;
- alla missione delle cento città neutrali;
- alle comunità energetiche;
- al tema della qualità dell’aria;
- al progetto “Firenze città circolare”;
- all’ampliamento del parco degli animali;
- al progetto “Dateci spazio”;
- alla manutenzione del verde.

Ilaria Nasti: procede a sua volta ad illustrare la proposta di delibera n. 68/2023, analizzando più nel
dettaglio:
- le risorse del bilancio ordinario stanziate a favore della Direzione Ambiente;
- la parte del bilancio investimenti.

Alle ore 13:02 esce il Consigliere Andrea Asciuti.
Alle ore 13:06 esce il Consigliere Roberto De Blasi.

Franco Nutini: rileva criticità per quanto riguarda la cura delle aiuole.

Alessandro Draghi: chiede chiarimenti sul funzionamento dello smaltimento dei rifiuti dei plessi
scolastici.

Francesco  Pastorelli: chiede  delucidazioni  sugli  investimenti  relativi  all’area  su  cui  dovrebbe



Alessandra Innocenti: chiede chiarimenti sul ruolo di  Global Service e sulla mappatura dei tetti
finalizzata alla sostenibilità ambientale.
La Consigliera Innocenti rileva criticità per quanto riguarda la carenza di verde nelle rotonde stradali.

Andrea Giorgio: per quanto riguarda le criticità sollevate con riferimento alle aiuole e alle rotonde
stradali, osserva che:  i) la cura di alcune aiuole presenti in città città è in capo a soggetti  diversi
dall’Amministrazione  comunale;  ii)  sono  in  fase  di  sistemazione/abbellimento  diverse  rotonde
presenti in città.
L’Assessore Giorgio prosegue aggiungendo che l’entrata in vigore del piano del verde darà linee
guida per la cura e la tutela del verde a tutti i soggetti istituzionali che andranno ad intervenire negli
spazi pubblici.
Per quanto riguarda la mappatura dei tetti, l’Assessore Giorgio fornisce i chiarimenti richiesti dalla
Consigliera Innocenti ed illustra più nel dettaglio le modalità di adesione alle comunità energetiche.

Ilaria  Nasti: risponde  alla  domanda  del  Vicepresidente  Draghi  analizzando  le  criticità  che
riguardano, in particolare, l’Istituto Pieraccini.
Con  riferimento  al  Global  Service,  la  Direttrice  Nasti  risponde  alla  domanda  della  Consigliera
Innocenti affermando che lo stesso non sostituirà i giardinieri.
La Direttrice Nasti risponde inoltre alla domanda del Consigliere Pastorelli sull’area su cui dovrebbe
sorgere la nuova chiesa di Ponte a Greve facendo presente che allo stato attuale la situazione è in
divenire, essendo intervenuta una risoluzione contrattuale per grave inadempimento dell’appaltatore.

Alle ore 13:28 esce il Consigliere Renzo Pampaloni.

Leonardo Calistri: chiede aggiornamenti sugli interventi relativi al REACT-EU.

Ilaria  Nasti: fornisce  al  Presidente  Calistri  gli  aggiornamenti  richiesti  in  ordine  agli  interventi
relativi al REACT-EU.

Il  Presidente Calistri,  constatato  che  non  vi  sono  ulteriori  richieste  di  intervento,  dichiara  la
conclusione dei lavori della seduta.

Il Segretario Carpentiero procede all’appello di chiusura della seduta.

Risultano presenti in modalità telematica le consigliere e i consiglieri:

CARICA NOMINATIVO IN SOSTITUZIONE DI
Presidente Leonardo Calistri
Vicepresidente Alessandro Draghi
Componente Patrizia Bonanni
Componente Mimma Dardano
Componente Alessandra Innocenti
Componente Franco Nutini
Componente Dmitrij Palagi
Componente Francesco Pastorelli
Componente Mario Razzanelli



Il Presidente Calistri dichiara chiusa la seduta alle ore 13:35.

Nel corso della seduta sono approvati i verbali del 15.12.2023, 22.12.2023 e 28.12.2023.

Verbale letto ed approvato nella seduta del 11.4.2024.

Il Segretario
Nicola Carpentiero


